

MEDIO: RADIO RED  
NOTICARIO: DON DINERO  
FECHA: 09/SEPTIEMBRE/2013

## **Nuevamente la recaudación cae sobre los hombros de los contribuyentes cautivos: Víctor Manuel Herrera**

ALBERTO AGUILAR: Vámonos con más reacciones, más reacciones de especialistas. Ángeles Aguilar nos platica acerca del tema de la reforma fiscal. Adelante Ángeles.

ANGELES AGUILAR: Hola, qué tal Alberto. Muy buenos noches. Y nuevamente la recaudación cae sobre los hombros de los contribuyentes cautivos, así lo señala Víctor Herrera, director general de la calificadora Standard and Poor's, quien destacó que la reforma presentada el día de ayer por el presidente Enrique Peña Nieto deja de lado el tema de los impuestos indirectos y se concentra en incrementos al impuesto sobre la renta.

Enfatizó que la reforma afecta a la clase media mediante aumentos en la tasa de impuestos para aquellos con ingresos superiores a los 500 mil pesos anuales, la aplicación de una gravamen a las colegiaturas y un IVA a quienes tienen una hipoteca.

Asimismo puntualizó que las deducciones de estos trabajadores se verán acotadas a dos veces el salario mínimo o diez por ciento de los ingresos totales. Resaltó que si bien este tipo de medidas no fomentan la informalidad, tampoco hacen mucho para reducirla pues los incentivos son pocos mientras que los costos de la formalidad son relativamente altos tanto para el patrón como para el empleado.

Subrayó que esta reforma está muy lejana a lo que muchos analistas esperaban pues la expectativa era de una reforma a profundidad que aumentara por lo menos entre tres y cuatros puntos porcentuales el PIB y esta reforma apenas va a aumentar la recaudación en un 1.4 puntos porcentuales. Al respecto dijo lo siguiente:

VICTOR MANUEL HERRERA: Yo creo, Ángeles, que se crearon muchas expectativas ante la posibilidad que se presentaba de hacer una reforma general y amplia y arranca con la expectativa de 1.4 y por lo que mencionaban anoche con la posibilidad de irse a 3 por ciento del PIB en unos tres años o cuatro.

Eso yo creo que nos vamos a tener que sentar a analizar si es realmente posible eso y viable, pero sí definitivamente no es la reforma que mucha gente estaba anticipando.

ANGELES AGUILAR: Por su parte Mauro Leos, director de riesgo crediticio de Moody's, se mostró mucho más optimista que la mayoría de los analistas y destacó que la eliminación de la generalización del Impuesto al Valor Agregado en la propuesta responde a una estrategia por parte del gobierno para que la reforma fiscal pueda ser aprobada.

Señaló que este era el tema que está generando mayor presión por lo que el gobierno decidió remover esta consideración a fin de garantizar su aprobación.

Apuntó que si bien esta reforma no va a dar una mayor recaudación, esto va en línea con lo que la calificadora ya proyectaba, un porcentaje de crecimiento tributario realista y detalló que esto va a favorecer a que haya menos volatilidad en la economía nacional, amén de que reduce la dependencia de los ingresos petroleros por lo que Leos la calificó como una reforma positiva. Vamos a escucharlo.

MAURO LEOS: Existen varios elementos dentro de esta propuesta que atienden temas que nosotros habíamos señalado anteriormente que eran áreas que requerían atención desde el punto de vista fiscal.

Yo creo que muchos de estos factores contribuyen a fortalecer el perfil crediticio de México y de esa manera podrían llevar a que eventualmente hubiera una mejora. Yo creo que todavía hay elementos, varias tareas pendientes, pero en términos de la propuesta, así como está estructurada, nosotros la vemos como algo bien encaminado y como algo positivo.

ANGELES AGUILAR: Apuntó que mediante la eliminación de las exenciones a transportistas y otros gremios se propone también el ampliar la base gravable, aunque reconoció que contra el tema de la informalidad se hizo poco y sin duda este es uno de los pendientes más importantes para aumentar la recaudación.

Alberto, aquí mi información de esta noche.

ALBERTO AGUILAR: Gracias, muy buenas noches Ángeles.

ANGELES AGUILAR: Muy buenas noches.